
炎炎夏日，水上游乐项目受欢迎。7

月21日，在永川乐和乐都动物主题乐园水

上乐园，众多游客戏水消暑，乐享清凉。

渝西都市报记者 陈仕川 摄

夏日戏水
乐享清凉
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7月16日，永川区陈食街道第一届居

民议事代表大会第二次会议召开，50名居

民议事代表集中听取街道办事处2024年

1至6月财政资金预算执行情况和2023年

财政决算情况的专项报告、2024年1至6

月经济社会发展情况报告、街道办事处

2024年耕地“非粮化”整治工作情况报告，

对两个专项工作进行评议。

“希望加大农村基础设施投入”“建议

加大对农村独居老人的日间照料”……居

民议事代表大会分组讨论会上，代表们围

绕基础设施建设、人居环境等进行热烈讨

论，把群众最关心、最期待解决的事情摆上

台面，让大会成为民意的“直通车”。

当天，大会共收到居民议事代表建议

意见28件，涉及基础设施投入、耕地保护、

道路交通、垃圾分类、人居环境、危旧房改

造等问题。

陈食街道有居民议事代表50名，其中

机关代表5名、退休代表1名、村（社）代表

34名、企事业单位代表10名。去年7月

21日，陈食街道召开第一届居民议事代表

大会第一次会议，代表提出36条建议意

见，其中政策解释12件。截至目前，街道

通过居民议事制度，24件涉及群众切身利

益的急难愁盼问题得到落实。

危旧房整治事关群众生命财产安全，

是民生工作的重中之重。位于陈食社区的

万寿路是一条古街，街道两侧房屋多是几

十年上百年的老屋。由于这些房屋长时间

无人居住，再加上年久失修，安全隐患突

出。途经这条路到三官殿小学的学生和家

长都极其小心，唯恐房上的瓦片掉下来砸

伤人。

得知群众的忧心事后，陈食社区党委

书记、居民议事代表王渝第一时间把群众

的急难愁盼反映给街道。街道领导高度重

视，决定将万寿路排危整治纳入2024年重

点工作打表推进。

随后，居民议事代表王渝、刘纯蒋（陈

食社区干部）、陈德树（网格员）、高洪（网格

员）、陈长贵（楼栋长）与街道规环办主任高

琴、工作人员朱强华等多次走访危旧房房

主，与房主反复沟通，宣传相关政策和安全

知识，召开协商会强调拆除危房的必要性，

并将群众的诉求及时向街道相关部门反

映。

经街道多次召开排危工作推进会和居

民议事代表多次做工作，最终征得所有房

主同意实施保权拆除，由街道排危后再由

房主自行在原地址上修建原面积、原高度、

原楼层的房屋。

今年5月28日，伴随着轰隆隆的作业

声，在刘纯蒋等居民议事代表的全程现场

监督下，万寿路两侧危房安全拆除。看到

之前担心的安全问题得到解决，群众向积

极履职的居民议事代表伸出大拇指。

万寿路危旧房屋的顺利拆除，只是陈

食街道实施居民议事代表制度将群众的

“问题”清单转化为“满意”清单的生动实

践。

莲花场镇有一处候车亭，因之前被车

辆冲撞，造成候车亭倾斜，存在安全隐患。

为民发声、替民解忧，是居民议事代表

职责所在。今年3月，了解此事后，莲花塘

村居民议事代表钟祥华、杨文洪、魏长均立

即踏勘现场，倾听民意，记录大家的意见和

建议后，向街道人大办进行了反映。街道

人大办赓即转办交通办等部门，相关部门

组织人员及时拆除了候车亭，消除了困扰

群众的烦心事。

居民议事制度是居民表达诉求、共

商共治、监督评议的平台。在陈食街道，

居民代表所议之事都是议实不议虚的小

事。

梓潼观村和冯家坪村群众反映综保区

和渝昆高铁分别在两个村征地后，形成一

条长约1500米、宽约10至100米不等的

夹角地带未征收，造成相邻群众无法进出

种庄稼问题。

群众事无小事。两个村的居民议事代

表蒋维明、杨松、杨文洪、杨绍万多方走访，

及时收集群众意见，并上报相关部门。经

渝昆高铁指挥部等相关部门协调处理，今

年5月落实由相关部门继续租用夹角地带

的解决方案，避免了群众经济损失。

去年7月，区人大代表王成祥、居民

议事代表陈洪其等在参加代表小组活动

时收集到三官殿小学放学时段交通拥堵

意见。

群众有需求，代表有行动。去年 8

月，街道在收到代表的意见建议后，街道

人大办、规环办等部门组织区人大代表、

居民议事代表和相关人员开展“马路”办

公提出解决办法——在三官殿小学旁公

路两边扩修长100米左右的人行便道专

供行人通过。

在推进人行便道建设过程中，街道人

大工委组织区人大代表和居民议事代表进

行持续跟踪，督促施工单位加快项目建设

进度并确保工程质量。

“有事大家伙一起商量、一起想办法，

很多问题便得到及时有效解决。”说起居民

议事代表制度，群众连连称赞。

“居民议事代表会议制度，让群众的心

声有人听、呼声有人应、难声有人解，目前

它已成为人大助推基层社会治理的一把钥

匙。”陈食街道党工委委员、人大工委主任

张杰称，下一步，街道人大工委将以巩固深

化街道居民议事代表会议制度为突破口，

继续推进居民议事代表制度，畅通街道民

意诉求表达渠道，让“民意”变“满意”，群众

获得感、幸福感、安全感更足。

居民议事 让“民意”变“满意”
——永川区陈食街道推行居民议事代表会议制度小记

渝西都市报记者 钟 梅/文 通讯员 刘谊园/图

冯家坪村居民议事代表在村民代表

大会上征求群众就产业大道集体资产分

配方案、农转非情况的意见。

本报讯 7月23日，永川区组织系统举

行党纪学习教育警示教育会。永川区委常

委、组织部部长胡川出席会议并讲纪律党

课。

胡川指出，党的二十届三中全会对

进一步全面深化改革、推进中国式现代

化作出系统谋划和部署，为加强新时代

党的建设、推进党的自我革命指明了前

进方向。要一体学习一体贯彻党的二十

届三中全会精神和习近平总书记视察重

庆重要讲话重要指示精神，深入学习领

会习近平总书记关于全面加强党的纪律

建设的重要论述，把握蕴含其中的科学

内涵和实践要求，坚决拥护“两个确立”、

坚决做到“两个维护”，切实把纪律规矩

转化为政治自觉、思想自觉、行动自觉。

胡川强调，要围绕学习新修订的《中

国共产党纪律处分条例》，结合身边违纪

违法典型案例，准确把握政治纪律、组织

纪律、廉洁纪律、群众纪律、工作纪律、生

活纪律的具体要求，引以为戒、深入反

思，真正从内心深处敲响思想警钟、绷紧

纪律之弦。

胡川要求，要遵规守纪作表率，持续

锻造模范部门和过硬队伍。要践行最讲

政治，淬炼对党忠诚的政治品格，不断提

高政治判断力、政治领悟力、政治执行

力，确保在任何时候任何情况下都风吹

不动、定力如山。要践行最讲大局，牢记

国之大者的胸襟境界，主动把组织工作

置于大势、大局、大事之中谋划推进，推

动组织工作与中心工作同向同行。要践

行最讲公道，恪守公道正派的价值理念，

严格按党的政策办事、按规章制度办事、

按组织程序办事。要践行最讲担当，磨

砺担当作为的实干气质，弘扬“安专迷”

精神，鲜明树立选人用人正确导向，优化

重塑干部培养路径，推动党员干部敢担

当善作为。要践行最讲奉献，坚定克己

至善的操守品性，沉心静气、心无旁骛做

好党和人民事业前进道路上的“铺路

石”。要践行最讲规矩，立好清廉奉公的

标杆形象，坚决守住做人、处事、用权、交

友的底线规矩，深谋实干、奋勇争先，推

动组织工作开创新业绩、展现新气象，为

永川加快培育建设市域副中心城市贡献

更大组工力量。

（永川区委组织部供稿）
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